



Rotterdam en 1939.

RECONSTRUCCION DE ROTTERDAM

La ciudad de Rotterdam fué afectada de una manera excepcionalmente grave por la guerra. Tal vez, en la Europa occidental, ninguna otra ciudad fué víctima de una destrucción tan completa. El bombardeo de 14 de mayo de 1940 y el incendio que dicho bombardeo produjo redujeron a cenizas el centro de la población. Rotterdam quedó como era en el año de 1870.

Por verdadero milagro se salvaron de la destrucción algunos grandes edificios: el Ayuntamiento, la Casa Central de Correos, la Bolsa y la Biblioteca Municipal; pero el centro de la ciudad, la zona más poblada de viviendas, es hoy una llanura árida, donde crecen las altas hierbas y donde el agua va invadien-

do los terrenos de cimentación de las casas destruídas.

El suelo de Rotterdam —situada cerca de la desembocadura del Rhin, y por lo tanto en terreno bajo y blando— exige construir las casas sobre pilares. Ello obligó, al tratar de reconstruir la ciudad, a ejecutar un trabajo previo de descombro, extrayendo los cimientos hasta de grandes profundidades. Trabajo que fué continuo, incluso durante los años de guerra, aunque de día en día se hacía más difícil a causa de la carestía de mano de obra y de los recursos técnicos necesarios.

Al mismo tiempo se resolvió el aspecto económico del problema, uno de los más delicados.